



La Francophonie est un phénomène unique. Elle désigne un ensemble de personnes et de peuples qui utilisent la langue française à des degrés divers.

La Francophonie n'est ni un organisme international comparable aux Nations Unies, ni une alliance s'apparentant à l'Organisation du Traité de l'Atlantique-Nord (OTAN), pas plus qu'elle n'est un regroupement économique analogue à la Communauté économique européenne. Il s'agit plutôt d'un rassemblement de nations qui aspirent à l'exécution en commun d'actions ou d'activités destinées à promouvoir la croissance économique et culturelle des divers membres. La Francophonie diffère même du Commonwealth, qui est une association dont les membres partagent un héritage commun.

La Francophonie est en quelque sorte un cadre institutionnel d'organisations gouvernementales et privées, soucieuses d'entretenir le dialogue et la coopération dans des secteurs d'activités et d'intérêts communs à ses membres.

Même si les membres de cette association partagent depuis longtemps des intérêts mutuels, l'apparition de la Francophonie sur la scène internationale est relativement récente. Après avoir été institutionnalisée au niveau gouvernemental en 1970 par la création de l'Agence de coopération culturelle et technique (ACCT), la Francophonie a tenu son premier sommet à Paris en 1986. Le deuxième sommet doit avoir lieu à Québec en septembre 1987.

L'identité linguistique constitue le ciment de la Francophonie. Toutefois, si les membres de ce regroupement ont en commun cet héritage culturel, ils n'ont pas toujours les mêmes origines, pas plus qu'ils ne partagent nécessairement la même vision politique ou économique du monde.

